

En una audiencia de Justicia y Paz, el ex jefe paramilitar dijo que para 1999, las autodefensas le entregaban al ex general de la Policía números de celular de presuntos guerrilleros para que interceptaran sus llamadas.

Según Mancuso, Santoyo, entonces comandante del Gaula de Medellín también compartió información de inteligencia con varis jefes de las autodefensas entre ellos Carlos Castaño.

“Santoyo para esa época trabajaba de la mano con las autodefensas, con el comandante Carlos Castaño y con todos nosotros. Los favores que se le pedían, él los hacía. Santoyo hacía parte de las estructuras que realizaban las interceptaciones para las autodefensas”, agregó Mancuso.

Santoyo fue extraditado a los Estados Unidos en julio de 2012, acusado de narcotráfico y de tener vínculos con grupos paramilitares. El ex oficial no aceptó los cargos de narcotráfico pero se declaró culpable de haber entregado información de inteligencia a las autodefensas entre 2001 y 2008.

A Santoyo la Fiscalía colombiana le archivó una investigación por realizar más de 1.800 interceptaciones ilegales a integrantes de organizaciones defensoras de derechos humanos y entregar esta información a grupos paramilitares que delinquían en Medellín. Varios de los activistas que fueron “chuzados” terminaron asesinados o desaparecidos.

Según Mancuso, la colaboración entre los ‘paras’ y Santoyo facilitó la captura de varios jefes guerrilleros, como Ronald Ruiz, integrante del Frente 18 de las Farc y José Luis Rodríguez Mejía, alias ‘Byron’ del ELN.

«Hicimos un trabajo de interceptaciones como las de Ronald Ruiz y las de alias ‘Byron’, pero son solo dos ejemplos porque con Santoyo se trabajó en muchos casos más», dijo el extraditado jefe paramilitar.

Las declaraciones de Mancuso se dan después de que el ex jefe de seguridad del ex presidente Uribe aceptara vínculos con los paramilitares en una corte de los Estado Unidos. Hasta el momento, el ex jefe de las Auc no había denunciado al ex oficial ante la justicia colombiana.

En la audiencia Mancuso señaló que había mencionado a Santoyo en una declaración en los Estados Unidos, pero que la información se había filtrado a la

prensa y por temor a represalias contra su familia, no volvió a hablar del tema.

Ante las declaraciones de Mancuso, la fiscal que lleva el caso le preguntó si tenía información que vinculara al general Julio Santoyo, ex jefe de seguridad del ex comisionado Luis Carlos Restrepo y hermano de Mauricio, con las autodefensas. El desmovilizado jefe de las Auc dijo que no podía hablar del tema, hasta que no se le brindara seguridad a su familia.

El paramilitar ha dicho en varias ocasiones que no sigue mencionando políticos, funcionarios y miembros de la Fuerza Pública hasta que la Justicia colombiana brine medidas de protección a varios miembros de su familia que han sido amenazados en el país. Hace poco menos de un mes el Tribunal de Justicia y Paz le dio 15 días al estado para que lo hiciera.

Mancuso también se refirió al tema de las “chuzadas” a la Corte Suprema y señaló a Santiago Uribe, hermano del ex presidente, como presunto coautor del complot. Aunque sostuvo que no estuvo involucrado directamente, aseguró que varios emisarios del gobierno lo habían buscado para pedirle información que relacionara a magistrados con el narcotraficante italiano Giorgio Sale. “Las personas que vinieron a buscarme me dijeron que detrás de todo esto estaba implicado el hermano del ex presidente Álvaro Uribe”, explicó el desmovilizado jefe paramilitar.

<http://www.semana.com/nacion/santoyo-trabajo-carlos-castano-mancuso/183131-3.aspx>